

体験活動参加型・在宅取組型(小学校)

学校名等	揖斐郡池田町立宮地小学校
実施日時	①5月28日(土) ②夏休み期間中
会場	①宮地小学校運動場 ②各家庭
参加人数	①148人 ②134人
学習課題(分野)	①親子ふれあい活動 ②創立150周年記念Tシャツ作り (家族の大切さ・自立心)
運営者の願い	①土曜授業の日に設定することで、男性の保護者も参加することができると考えた。楽しく触れ合いながら対戦できるように、児童の大好きなドッジボールを保護者チームVS子どもチームで行った。 ②創立150周年を記念し、運動会で着用するTシャツを親子で作成することにした。タブレットを使って宮地小らしさや児童が好む絵柄を取り入れたデザインを親子で考案した。

学習の内容

<取組内容>

①「親子ふれあい活動」について

- ・コロナ禍ではあるが、外で活動することから、児童1名につき1名の保護者を参加可能とした。
- ・低学年用・中学年用・高学年用と、人数と発達段階に応じた広さのドッジボールコートを準備した。
- ・保護者VS児童の対戦で行った。勝敗は外野にいる人数で判断した。少ない方を勝ちとした。



②「創立150周年記念Tシャツ作り」について

- ・創立150周年を記念して、児童に宮地小学校のキャラクターを募集した。決定後、名前も募集した。
- ・夏休み期間中、タブレットで宮地小キャラクター「みやっちゃ」に色が塗れるよう、またオリジナルデザインが作成できるように、レジュメを作ったり児童に教えたりした。
- ・各家庭でデザインしたものはタブレットのチームズ内のフォルダに保存し、夏休み中に職員が学校の印刷機でプリントクロスに印刷した。登校日に配付し、各家庭でTシャツにアイロンで貼り付けた。

<実践終了後>

②「創立150周年記念Tシャツ作り」について

- ・10月15日(土)の運動会では、全員が作成したTシャツを着用して会に臨んだ。プログラム1番の「航空写真」は、地域の方にも参加いただいた。児童が着ているTシャツを目にし、「一体感がある」「とても素晴らしい思い出になった」「ぜひ自分も購入したい」というお褒めの言葉をいただいた。
- ・10月18日(火)の児童集合写真についても、Tシャツを着用して記念撮影を行った。
- ・自分が作ったTシャツに愛着をもち、体育時のみならず普段から着てくる児童が増えた。



<アンケートより>

①「親子ふれあい活動」について

- ・ボールがソフトボールなので、当たっても怪我につながらず、親子で楽しくできた。
- ・子ども達がとても楽しんでいてよかった。みんなが知っている遊びなので取り組みやすかった。
- ・親が知らない間に、ボールをコントロールよく投げられたり、きつめのボールも果敢にキャッチしたりと、家では見られない子どもの成長が感じられて嬉しかった。
- ・高学年になるとボールの勢いもあり激しくなるので、参加しづらそうな親子がいた。女子の部をつくるなど、競技のやり方やルールを変えるのも手だと思う。

②「創立150周年記念Tシャツ」について(○:児童 ◎:保護者)

- 「みやっちゃ」に宮地らしい色を入れました。また、Tシャツを作り、着て、150周年を実感できるといいと思います。この150周年という年のイベントに参加できることに誇りをもちます。
- 私はキャラクターの耳のかざりを桜やお茶っ葉をイメージして塗りました。その宮地小の桜などがずっとあるといいなあと思いながら塗りました。
- ◎みんなが同じデザインのTシャツを着て、それぞれにオリジナルデザインで個性が出るのを見られるのが楽しみです。
- ◎タブレットの様々な機能を使いこなす練習にもなり、とても良い試みだと思いました。150周年記念のすばらしい思い出になると思います。



親子ふれあい活動

について

親子ふれあい活動は、かつては体育館で体を使ったゲームなどを行っていたこともあったが、企画・運営の面において少しでもPTA役員の負担を軽減するためにも、みんなが知っているドッジボールが簡単かつ楽しめるのではないかとここでここ数年続いています。児童らは5月に行われるこの活動を楽しみにしており、休み時間にも学級や異年齢集団でドッジボールをしています。その成果が特に1年生に現れており、保護者チームに勝つ場面もありました。



創立150周年記念

Tシャツ作りについて

「何か思い出になる物を作りたい!」というPTA本部役員のみなさんの熱い思いがこのTシャツ作りです。夏休み期間中に取り組みすることで、子どもの願いを聞き取りながら製作に協力していただくことができました。また、タブレットの操作については夏休み前に1~2時間時間を取り、教員が教えることなくデザインを考えたり色を塗ったりすることができました。運動会で着用することで、みんなで見合う機会をもつことができました。